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本报讯（记者沈孙晖 通讯员
李珂 陶云峰） 昨晚 6 时许，宁波
宇仁信息科技有限公司创始人陈光
宇及其团队完成了当天的抖音直播
工 作 。“ 从 申 请 到 授 信 只 用 了 3
天！”陈光宇告诉记者，该公司 3
天前通过“慧谷创业贷”获得 100
万元授信融资，极大缓解了现金流
紧张的压力。

宇仁信息科技公司是一家位于
宁波市大学科技园的电商企业。由
于直播风口正盛，近两个月该公司
开启了抖音直播间。

“自那以后，我的心情始终是

喜忧参半。”陈光宇说。喜的是，
上线两个月，直播间日成交量最高
逾 3000 笔，日交易额高峰时接近
90 万元；忧的是，企业主要经营
定制型居家布艺产品，资金周转时
间长，导致现金流告急。

“定制产品生产和运输要 10 多
天。直播平台还规定，新手期店
铺要在订单确认收货 10 天后才回
款到账，以保证出现纠纷时有资
金处置，因此我们货款回收周期
长达一个月。”因为订单激增，陈
光宇需要大量垫资生产货品，但
货款回收缓慢造成企业出现资金

缺口。
“我们上门走访了解情况后，

开通了绿色通道，第一时间满足
企业用资需求。”镇海农商银行中
官路科技支行客户经理胡楠推荐
宇仁信息科技公司办理了“慧谷
创业贷”。“这项贷款主要针对初
创型企业，利率参照 LPR （贷款
市场报价利率），能够最大限度节
约企业的融资成本。”胡楠告诉记
者。

有了充裕资金作支撑，宇仁信
息科技公司计划把发展步子迈得更
大些。“主力产品飘窗坐垫计划产

销翻一番，把每月销售额从 200 多
万元提升到 400 多万元，年销售额
力争突破 6000 万元。”陈光宇信心
满满。

据悉，“慧谷创业贷”是镇海
农商银行联合宁波市国家大学科技
园管委会，针对初创期入园企业推
出的贷款产品，能够为双创企业
提 供 一 揽 子 金 融 服 务 。 截 至 目
前，“慧谷创业贷”已累计发放贷
款 5.8 亿余元，惠及 250 余家初创
型企业。据初步统计，获得该项贷
款金融支持的企业纳税年增幅约为
46%。

“慧谷创业贷”为镇海初创企业解愁
5.8亿余元“活水”换来约46%纳税年增幅

记者 李芮

想 在 指 端 感 受 “ 光 影 宁 波 ”
数字电影的神奇魅力吗？想看看

《大江大河 2》《三体》 背后的数
字摄影棚吗？想了解电影里的怪
物 角 色 是 怎 样 完 成 动 作 模 拟 的
吗？请您跟着记者云游 2022 海丝
之 路文化和旅游博览会线上展区
的“数智文化”馆，一探究竟。

“数智文化”馆，听上去就充
满了“黑科技”的味道。正是文
化与数字技术的融合，让云音乐
会、云录制、云展览、云观影等

成为文化消费的新场景、新模式，
不但在“稳增长”中发挥了重要作
用，还带动了文化产业转型升级。

点击“数智文化”馆，就能
看到“北仑”“象山”“鄞州”“高
新”四个模块。通过筛选企业所
在地，您能看到 6 家来自这 4 个区

（县） 的影视文化企业，以及“数
智文化”馆特别设立的“数字电
影展区”。

进入“数字电影展区”，讲述
宁波影视百年史的视频图文便呈现
在眼前。随着向前推进的镜头视
角，穿越展陈宁波影视作品人物的

“拾光隧道”，来到绽放甬城星光的
放 映 间 ， 通 过 “ 看 ”“ 演 ”“ 拍 ”

“展”的形式，展现影视历史、影
视产业、影视金融、影视生活的紧
密联系，聚焦新时代影视行业的发
展成果，营造身临其境的观赏氛
围。

打开“博地 （宁波） 影视文化
有限公司”，熟悉的影秀城夜景唤
起大家的光影记忆。这里已接待逾
120 个近现代影视项目，其中就包
括 《大江大河 2》《甜蜜》《七月与
安生》《三体》《你安全吗？》 等。

产品区展示的“数字摄影棚”

照片可以让我们窥得影视作品创作
的一角，在“云端”感受过博地影
秀城的独特韵味后，相信大家有机
会实地探访时，一定会收获不一样
的感觉。

在“中科院自动化所科学艺术
中心 CCVI 视觉工业”区，一段小
视频展现了 3D 影像数据的工业化
生产过程，布线拓扑、模型、骨骼
系统、光照系统，这些专业名词是
不是也让你感到困惑？没关系，正
是以这些数据为支撑、以创意为灵
魂，才有了我们在影视大片里看到
的逼真的动物形象、高度还原生活
的行为动作、生动的 3D 角色。

如果你对此感兴趣，还可以多
多关注这里的虚拟海洋数据资产
库、自然地理重建及 VR 虚拟世界
还原等，满满的惊喜，期待大家日
后能实地去看看 CCVI 视觉工业基
地。

文博会云端看展——

文化盛宴与“数智黑科技”相遇

本报讯（记者苟雯 通讯员张
蔚蓝 励之超） 昨天，《宁波市文
化金融白皮书》 正式发布。该白皮
书围绕宁波市“十四五”时期的发
展目标，从发挥金融的“造血、活
血、补血”三大功能和“培育、提
振、专业”三大作用出发，提出了
18 条具体建议，助推宁波创建国

家文化与金融合作示范区。
《宁波市文化金融白皮书》 首

次对宁波文化与金融合作进行了系
统性总结，从“完善顶层设计、健
全市场体系、创新多项机制、挖掘
市场潜力”等 4 个方面介绍了 16 条
重点举措，重点分析了 2019 年至
2021 年宁波文化金融间接融资市

场、直接融资市场和保险市场的发
展成果与创新实践。

据 介 绍 ， 2019 年 至 2021 年 ，
宁波市持续创新文化与金融合作机
制，文化产业规模与结构双提升，
文化金融市场生态日益完善；文化
产业间接融资市场规模超 1000 亿
元，近 300 家文旅企业成功挂牌；

区域担保业和保险业已为逾 400 家
文旅企业提供服务。

为加快文化金融深度融合发
展，《宁波市文化金融白皮书》 还
擘画了新蓝图，就未来文化产业、
文化金融的升级迭代提出了规划方
向，包括深化机制拓宽渠道、护航
产业数字创新等。

宁波发布文化金融白皮书
三年间文化产业间接融资逾1000亿元

记者 王佳 通讯员 毛芳芳

将宁波本地重要档案数字化
后，存放到外地，以确保档案的安
全和应急利用。目前，我市已有容
量达 169.6TB 的档案数据存储到长
春、兰州，这一容量相当于 9.2 亿
张照片或 6000 万首 MP3 音乐 （462
年时长），内容涵盖市档案馆和各
区 （县、市） 档案馆、市社保中心
等单位的重要档案数据。

自 2010 年以来，我市档案部
门对馆藏档案进行大规模数字化备
份处理，一些纸质档案等经扫描
后，形成电子文件，被拷贝在磁带
等介质上保存。以市档案馆为例，
目前该馆的备份档案中，包括宁波
居民的医保、公积金、婚姻登记、
知青、土地承包、学籍等民生信息
和 7 万余张照片，年代最早可追溯
到 1925 年。

作为不可再生的宝贵资源，守

护档案，就是守护历史的记忆、城
市的记忆。入藏档案馆的各类档
案，都被珍而重之地保管着，存放
在档案库房。档案库房是档案馆的
核心重地，配有恒温恒湿设备，相
应的消防设备也非常齐全。

“声像档案的温度和湿度控制，
在实际操作中比纸制档案更严格，
波动范围更小。”市档案馆相关负责
人介绍，好比底片，干湿度控制不当
容易造成霉变，温度过高或波动过
大时，照片就容易褪色。

自启动馆藏档案数字化工程
后，档案馆扫描后的珍贵档案原件
基本上不和外界见面了。比如，市
民要看老照片，就直接看扫描后的
数字文件，这是对老照片的保护。
同时，档案部门启动了“数转模”
工程，将数字照片制成“缩微胶
片”，好比冲洗好的底片正片，良
好的环境下可保存千年。即使专门
设备不存在，置于放大镜下，也可
辨识出图像内容。

据介绍，目前全市 11 家综合
档案馆已经全部建成国家高水平数
字档案馆，馆藏档案数字化超过 1
亿页，数字化率达到 80%。

保护档案 守护记忆

本报讯（记者黄银凤） 前天晚
上，一场中国象棋云上比赛在东
钱 湖 的 宁 波 国 际 会 议 中 心 举 行 。
对 弈 的双方是 5 名中国宁波的棋
手和 5 名德国慕尼黑的非华裔棋
手。作为 2022 海丝之路文旅博览
会 的 重 点 线 下 活 动 之 一 ， 宁 波

“致公杯”——中德象棋云上交流
赛的举办，实现了中德两国棋手自
2019 年首次交手后的再次切磋。

2019 年 8 月，在欧洲象棋联合
会主席耐格勒的带领下，5 名德国

棋手来到宁波奉化，与甬城的象
棋高手进行了几番对决。那年的
比赛以中国优秀传统文化象棋为
媒 介 ， 小 小 棋 盘 推 动 两 地 体 育 、
文化、经贸交流互动，留下一段
佳话。

本次比赛为五对五团体赛，采
用主客场两轮比赛制，每方基本用
时 20 分钟，每走一步棋加 10 秒，
总奖金 5 万元。经过 2 小时激烈的
角逐，最终，中国队以 3 比 2 战胜
了德国队。

中德象棋选手云上对弈

本报讯（记者林海 徐能 通
讯员陈皎宇 梅栋） 昨天，正在金
华市磐安县举行的省运会公路自行
车赛传来好消息——来自镇海的蒋
恬恬代表宁波女乙队出战，以 1 小
时 03 分 09 秒 361 的优异成绩拿下
一枚金牌。“今天她是超水平发挥
了！”宁波体校的公路自行车队教
练杨俊连兴奋地说。

老 家 在 贵 州 安 顺 的 蒋 恬 恬 ，
2006 年出生于镇海区澥浦镇，性
格比较稳重，平时不太讲话，但训
练时很认真，心也很细。只要发现

车辆有零部件问题，她就会主动向
教练和机械师提出，很多风险点在
比赛前就排除了。公路自行车队
平时训练量比较大，每周会有一
次 120 公 里 的 骑 行 ， 其 他 几 次 在
80 公里到 100 公里之间。“今年 1
月 初 至 4 月 底 在 云 南 芒 市 的 训
练，蒋恬恬的进步非常大，为这
次 省 运 会 夺 冠 打 下 了 扎 实 的 基
础。”杨俊连说。

本届省运会结束后，蒋恬恬就
会进入省集训队参加训练。“她的
未来发展前景比较好。”杨俊连说。

省运会公路自行车赛举行

镇海姑娘蒋恬恬摘金

蒋恬恬在比赛中。 （宁波体校供图）

本报讯（记者黄银凤） 以王阳
明的年表时间为轴，以王阳明的经
典心学金句、诗词、故事、典故等
为内容，昨天，在余姚市公共文化
中心举办的“锥迹光明”——纪念
王阳明诞辰 550 周年阮解篆刻、壶
铭、砚铭作品展上，宁波篆刻家阮
解精选 550 件作品面向大众展出，
以此致敬先贤。

记者在现场看到，这 550 件作
品，分印章、印屏、壶铭、砚铭、
全形拓印等多种艺术形式展示，阮
解以王阳明的一生经历的 5 个时期
为脉络创作，分五大板块展出，分
别是“莘莘学子，圣学为任”“仕
途蹉跎，龙场悟道”“破贼靖乱，
百 死 千 难 ”“ 知 行 合 一 ， 纲 系 大

成”“公明正大，此心光明”。
“王阳明是从余姚走出的一代

圣贤，他的学术思想启迪了一代代
后人，因缘际会，我以前刻了不少
阳 明 先 生 的 金 句 印 章 。” 展 览 现
场，阮解告诉记者，“在这个过程
中，阳明先生的成长经历和学术精
神深深地打动了我，刻一套与阳明
文化相关的主题性作品，是我多年
来的夙愿。”

此 次 展 览 将 持 续 至 12 月 20
日。据悉，在本次活动结束后，这
批作品还将在余姚档案馆展出一段
时间，今后，余姚再择时建专馆陈
列，让本地市民及外地游客都能通
过参观作品了解王阳明的一生事
迹。

余姚举办“锥迹光明”展览

550件篆刻、壶铭、砚铭作品
致敬王阳明

昨天，在余姚泗门镇夹塘、谢家路、楝树
下等村的农田里，村民们正在收割一颗颗形状
圆整、色泽翠绿的包心芥。

眼下，正是包心芥收割和腌制的旺季，当
地村民趁着天气晴好，有条不紊地进行收割、
装车、卸货、腌制等各项环节的作业。

据余姚市黄潭蔬菜产销专业合作社负责人
魏其炎介绍，包心芥俗名菜胆、学名结球芥，
是腌制酸菜的主要原料，今年该合作社1300余
名社员种植包心芥面积超过3000亩，平均亩产
5000公斤左右，每亩产值约4500元。

目前，当地已形成一条包心芥种植、腌
制、加工生产、包装上市的全产业链，成为村
民增收致富的重要来源。

（朱剑庆 江涛 摄）

收获收获““致富菜致富菜””

收收 割割

腌腌 制制


